

# El Eco de Cartagena

Órgano de la Prensa del Estado de Murcia y de la Región de Murcia

## El Cristianismo nos llegó por la voz de Santiago

Sentados en la ribera del mar de Galilea, pobres y felices, Zebedeo y sus dos hijos remendaban las redes. Las aguas rizaban sus juegos de espuma en la orilla. De pronto, el viejo y los mozos, Santiago y Juan, alzaron la cabeza, curiosos, porque se acerca alguien y se detiene. Entre las manos sostienen aún la malla áspera y húmeda de los aparejos, pero ya no trabajan; contemplan la dulce figura que tienen delante; Jesús el de Nazaret, de quien eran parientes. Y Jesús les mira. Mira a los dos mozos de ardiente expresión. Los mira y los llama con su voz, después de haberlos llamado irremediablemente con su mirada. «Venid conmigo; dejad eso; quiero hacer de vosotros pescadores de hombres». No escuchan más. Ni pueden rezar, ni pueden resistir; tienen que obedecer. Sueltan al punto las redes y se acercan a Jesús; después se alejan. El padre lleno de asombro, ve que sus hijos se marchan y que le dejan solo, pero no comprende nada. Luego llega a saber que sus hijos se fueron con el Maestro para siempre.

Jesús, al tenerlos consigo, les cambia el nombre de familia. No serán «hijos de Zebedeo», sino «Boanerges», es decir, «hijos del trueno». Como el rayo que nace entre el fragor del trueno, serán ellos también, en su acción y en su vida, ardentísimos y fulminantes.

Pero de los dos hermanos, y aun entre los demás Apóstoles, el más apresurado y vehemente para las grandes empresas definitivas, era Santiago. Para todo lo arduo tuvo prisa. Él fue el primero entre los Apóstoles, en padecer martirio; él fue también el primero en abandonar Palestina para tomar posesión del país que se le atribuyó en apostolado.

Este país era España.

De los datos que nos suministra el sagrado libro de «Los Hechos de los Apóstoles», parece deducirse que, aun después de la Ascensión del Señor, el colegio apostólico permaneció en Palestina algunos años entregado a la organización de la Iglesia y a la predicación entre los judíos.

Desde luego, por los años 34 y 36, cuando el martirio de San Esteban y la conversión de San Pablo, y hacia los años 37-39, cuando San Pedro convirtió al centurión Cornelio, los Apóstoles se hallaban reunidos en Jerusalén. Así, poner la partida de Santiago en el año 32 para adelantar las fechas sin justificación bastante. Pero después de que San Pedro autoriza en su propia conducta en la conversión de Cornelio la acción apostólica entre los gentiles; cuando ya se ha cumplido la voluntad del Maestro

que ordenaba la predicación primera a los judíos antes de anunciar su fe a los gentiles entonces Santiago, acuciado su celo, inicia la dispersión y se lanza a la gran aventura de llevar el nombre de Cristo al país de su apostolado, en los confines últimos del mundo conocido.

Una nave, griega o fenicia, le trae a las costas de España por la ruta ordinaria que traían esas naves; es decir, costearo el litoral del Africa, para torcer luego el rumbo y arribar por fin en un puerto de la Bética. (1)

En Zaragoza, la ciudad entonces pagana, orgullosa de su nombre augusto y de su río, Santiago, según la tradición, se sintió desfallecer de cansancio y desaliento. El Apóstol y sus compañeros acampaban en las riberas del Ebro, acaso entre unas ruinas; alguna cobijo entre paredes derruidas, alguna columna solitaria. Quizá una vaga nostalgia le hacía recordar su tierra bendita, sus hermanos de apostolado, su propio hermano Juan, feliz de custodiar a su lado y aun en vida, en sagrado depósito, a la Madre del Maestro, la Virgen María. En esto, como repuesta a la evocadora añoranza, María se le aparece sobre la recordada eminencia de un pilar de mármol, y le conforta y le anima para que en aquel mismo lugar erija un templo: el primer templo a María.

Al descender de Zaragoza hasta la Bética para embarcar con rumbo a Palestina, quizá en el año 43 Santiago había rodeado toda España como si la abrazara para hacerla mas suya. Ahora tenía que irse. El Señor le había preguntado en cierta ocasión a él y a su hermano: «¿Podéis beber el cáliz que yo beberé?» No sabían de qué cáliz hablaba el Maestro; pero impetuosos en su amor, respondieron resueltamente: «¡Podemos!»

Había llegado el momento de demostrarlo. De regreso en Jerusalén, la persecución contra la Iglesia se desata y Herodes ordena la degollación de nuestro Santiago. En aquella ocasión, el apóstol debió recordar las

(1) N. de la R.—Según antiquísima tradición, Santiago, desembarcó en Cartagena, en el muelle de Santa Lucía. De aquí sin duda la devoción secular de los vecinos de este barrio al Apóstol, al cual está dedicada la iglesia en cuya torre existe una lápida en la que se lee: «Ex hoc loco orta fuit Hispaniae lux evangélica». «De este lugar nació para España la luz del Evangelio».

En honor de Santiago se ha venido celebrando hasta el advenimiento de la República a procesión marítima que en la fiesta del Patrón recorre nuestra bahía, popular y piadosa fiesta que no ha debido jamás interrumpirse.

palabras de Jesús, y entonces, según Abilán, «cubrió el rostro al verdugo, sin tardar». Tan resueltamente como había dado la respuesta, dió la vida.

Su cuerpo recogido piadosamente, por algunos discípulos que, según la tradición, le habían acompañado desde España, fué trasladado al lugar de su evangelización, y depositado en arca de mármol, bajo un sencillo monumento, y muy oculto por la dura condición de los tiempos y las persecuciones, hasta que en tiempos del Obispo de Iria, Teodomiro, fué descubierta hacia el año 814 en el lugar que después se llamó Compostela. De esta manera pudo afirmarse con verdad San Jerónimo que todos los Apóstoles tuvieron sepultura en el país que les oco en apostolado.

Durante los días tormentosos y rudos de nuestra Edad Media, el Apóstol desde su sepulcro, defendió para España la fe que había anunciado a los españoles. En la lucha de siglos contra el moro, desde las montañas del Norte hasta las costas andaluzas, el nombre del «Hijo del trueno» rodó estallante por encima de las almas.

RAFAEL ALCOER

## La Constructora y sus obreros

Ayer tarde en el Jurado Mixto se reunieron separadamente las representaciones patronal y obrera de la Constructora Naval bajo la presidencia del Delegado Provincial de Trabajo, para tratar del conflicto surgido con motivo de los nuevos contratos individuales que la S. E. de C. N. impone al personal a su servicio bajo amenaza de despido.

Los obreros en actitud pacífica congregados en la plaza de Perfumo y después en la Casa del Pueblo esperaron el resultado de la reunión que fué, por de pronto, retirar la empresa de las tabillas los anuncios de despido y readmitir a los ocho operarios despedidos el sábado.

Hoy permanecía reunido el Jurado Mixto hasta dejar solucionado el asunto.

## Cruceros a Cartagena

La escuadra de cruceros, integrada por el «Miguel de Cervantes», «Libertad», y «Almirante Cervera» actualmente en Valencia, llegará a Cartagena el día 1.º de agosto.

En la Jefatura de la Base Naval Principal, han facilitado una nota avisando al personal de la escuadra, que se halla con permiso en esta Base, que deberá incorporarse a sus respectivos buques en este puerto.

JUNTA de Protección a la Infancia  
Número premiado ayer

62

## DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

A la playa de Cabo de Palos, el Cónsul de Alemania en ésta, don Enrique C. Fricke y su distinguida familia

—De Valencia, con el triste motivo del fallecimiento de su padre nuestro amigo y paisano el Auxiliar de Artillería de la Armada con destino en el crucero «Miguel de Cervantes» don Antonio Blanco Valdivieso.

—Ha regresado de Madrid el teniente de navío don José de Lara y Dorda, ayudante del Almirante jefe de esta Base Naval.

—Ayer llegó de Madrid con sus hijos doña Isabel, Mery y Juan Carlos, la distinguida señora doña América Prió, esposa del Subsecretario de Marina don Juan Muñoz Delgado.

—Ha marchado a Madrid para tomar posesión de su nuevo destino el Notario don Rafael Núñez Lagos, con su distinguida familia.

—Ha salido para Madrid y Londres donde completará sus estudios para ingreso en el Cuerpo Diplomático el distinguido joven cartagenero don Francisco Muñoz Delgado Doggio.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz felizmente un hermoso niño doña Carmen Navarro Ruiz, joven esposa de nuestro querido amigo don Abolardo Martínez.

Felicitemos a los dichos padres por el nacimiento de su primogénito.

—Mañana, festividad de Santiago, se celebrará en el Club de Regatas una matiné a las siete de la tarde.

LETRAS DE LUTO

A los 69 años de edad ha fallecido cristianamente nuestro querido amigo don Francisco Banco Soler, Maquinista Mayor de la Armada retirado cuyo sepelio se ha verificado esta tarde seguido de numeroso acompañamiento. Descanse en paz.

A su viuda, hijos don Baltasar, don Vicente, don Antonio y don Francisco y demás familia acompañamos en su justa pena, deseándoles resignación cristiana en tan amargo trance.

## CASAU

Se ha recibido la nueva serie de Aparatos PHILIPS.

Radio 1954. A superinductancia (Nuevo principio en Radio).

Sólidos

Selectividad

Sencillos

Baratos

El Mundo bajo su techo con un PHILIPS.

Instalaciones para clases, casinos y bares.

Demostraciones y venta a plazos en

CASA CASAU

MAYOR 18

## La fiesta de mañana

Mañana celebra el pueblo católico español la fiesta de su glorioso Patrón y evangelizador, el Apóstol Santiago.

En Cartagena, el sectarismo de unos concejales quiso romper la católica tradición y ante la imposibilidad de suprimir una fiesta de secular arraigo, la cambió el nombre. Ahora es Fiesta del Mar. Actitud ridícula que ha tenido consecuencias totalmente contrarias a la que se proponían, pues el pueblo sigue y seguirá celebrando la fiesta de Santiago y ahora con carácter oficial por acuerdo del Ayuntamiento, obviándose al comercio a cerrar todo el día. No querían la fiesta de Santiago y ahora la solemnizan más. Frutos de la guerra a que conduce la pasión sectaria.

Quedamos en que mañana se conmemora al Patrón de España, que es fiesta de precepto para los católicos y fiesta oficial en Cartagena merced al sectarismo de unos municipales.

## SUCESOS

El joven don Manuel Malo de Millana y Pico ha denunciado en la Comisaría que estando bañándose en el Club de Regatas le hurtaron de sus ropas que había dejado en dicho local un reloj valorado en unas 40 pesetas, ignorando quien haya podido ser el autor de la sustracción.

## Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta ocasión no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Teatro Circo.—Cine sonoro. Hoy «Una mujer de mala fama» por Madi Christians. Mañana «Ella o ninguna» opereta vieja.

Teatro Principal.—Cine sonoro. Mañana «En cada puerto un amor» por Juan Lande, en español.

Cine Sport.—Programa sonoro. Hoy «Entrada de empleados» por Loreta Young y «Juego de pelota» (dibujo). Mañana estreno «El mancebo de botina» comedia francesa.

## ROYAL

PUERTA DE MURCIA

En la mejor casa especializada en encargos, y más al punto para los próximos Santos un gran partido de tortadas, especialmente la Tarta (California), cada día más solicitada, así como las artísticas bandejas de dulces y fiambres. Sección en Pastelería y dulces finos.

Teléfono 1439